

La soutenance de mémoire de Master en sciences sociales - *pilier géographie* - de

Monsieur Gianfranco Cutruzzola

Vidéosurveillance à la gare de Lausanne
Conséquences sociales et spatiales sur l'activité policière

aura lieu

Mardi 13 septembre 2016 à 16h00 dans l'alvéole B.1.38 (FLSH)

Directeur de mémoire : Francisco Klauser
Expert : Raoul Kaenzig

Résumé

Ce travail de mémoire, mené auprès des policiers de la gare de Lausanne, se fonde sur la conclusion d'études qui se sont intéressées à l'efficacité de la vidéosurveillance dans la lutte contre la criminalité. Nombre d'entre elles ont conclu qu'elle ne fait pas baisser les chiffres de la criminalité et contribue simplement à déplacer le phénomène. Dès lors, pourquoi les caméras de vidéosurveillance continuent-elles à être exploitées par des collectivités publiques? Quel bénéfice leur apporte-t-elle, et pourquoi insister avec l'exploitation de cet outil ?

Il ressort de l'ensemble des éléments recueillis que la vidéosurveillance est un outil parmi d'autres pour les policiers, et non une finalité sécuritaire dans laquelle les missions seraient affrontées d'une manière fondamentalement différente. La vidéosurveillance modifie-t-elle la manière dont la surveillance est appliquée, influençant la relation établie entre les forces de l'ordre et les délinquants dans le contexte de la gare? Ce travail cherche à comprendre la construction « d'une bonne idée générale » que l'on peut définir comme une image nouvelle et plus englobante de l'espace de la gare, favorisée par les yeux supplémentaires que sont les caméras.